
Öffentliche Ratssitzung am 12.12.2018 
Zu TOP 8. Bericht des Bürgermeisters 
Bgm. Zenk berichtet zu folgenden Themen: 

 
1. Straße Tülau - Bergfeld 

Die Straße wurde 2005 zur Kreisstraße 90 aufgestuft. Im Nachgang dieser Aufstufung 
geht das Eigentum auf den Straßenbaulastträger über. Dieses war noch nicht erfolgt. 
Die Straßengrundstücke wurden jetzt dem Landkreis Gifhorn übertragen.  

2. Breitbandausbau: 
Nach Informationen des Landrates startet im Januar 2019 die Vermarktungsphase. 
Hierzu wird es in den Gemeinden Informationsveranstaltungen geben, wo über die 
konkreten Konditionen informiert wird. Es wurde gesagt, dass alle die gleich 
anschließen, einen Anschluss kostenlos gelegt bekommen. Ein späterer Anschluss 
wird mit Kosten verbunden sein. Wichtig sei, möglichst früh eine Anschlussquote von 
40 Prozent zu erreichen, damit der Ausbau in dem jeweiligen Cluster beginnen kann. 
Der Beginn des Ausbaues ist für Mitte 2019 geplant. Auf der Strecke Voitze Ehra-
Lessien wurden im Zuge einer Erdverkabelung durch die LSW bereits Leerrohre für 
das Breitband vom Landkreis mit verlegt. Ebenso wurde im Zuge der Bauarbeiten der 
OD Voitze mit Bushaltestellen Leerrohre für das Breitband mit verlegt. Die Kosten 
hierfür werden vom Landkreis erstattet. 
 

3. Entwicklung Bauflächen: Für den letzten Abschnitt Schwerinsfeld III konnte jetzt 
erreicht werden, dass eine Zufahrt von der Kreisstraße erfolgen kann. In dem Bereich 
des Ortsausgangs soll langfristig das Ortsbild nach Norden entwickelt werden. Der OD-
Stein wird bis an den Anfang der Bebauung nach Norden versetzt. Der östliche Teil 
Schwerinsfeld wird entsprechend mit Zufahrten auf die verlängerte Hauptstraße mit 
einem Fuß-Rad-Weg entwickelt. Der westliche Teil wird als Baulandreserve 
vorgehalten und ist im Flächennutzungsplan so aufgenommen worden. Der 
Bebauungsplan wird Ende 2019 abgeschlossen sein. Dann folgt die Vermarktung der 
Bauplätze. Es wird nur eine Fuß-Radweg-Verbindung zwischen den Gebieten geben, 
die aber für die Feuerwehr passierbar ist. 
Die Fläche Im Häg steht jetzt auch fest. Es wurde ein Erschließungs- und 
Städtebaulicher Vertrag geschlossen. Ende 2019 wird der Bebauungsplan 
abgeschlossen sein, sodass dann die Vermarktung beginnen kann. Die Flächen in der 
Verlängerung Waldweg folgen noch. 
 

4. Sachstand OD Voitze:  
Vier von fünf Bushaltestellen sind fertiggestellt. Die Bauarbeiten verzögern sich leider, 
da bei wechselndem Verkehr die Arbeiten erschwert werden. Seitens der Gemeinde 
mussten notwendige Erneuerungen an der Straßenbeleuchtung sowie in Teilbereichen 
der Gehwege mit beauftragt werden (ca. 50 m rechts und links der Hagenstraße sowie 
zwischen Teichweg und Teichstraße). Insgesamt laufen die Arbeiten aber gut. Die 
Asphaltierungsarbeiten erfolgen voraussichtlich im April 2019 in den Osterferien wegen 
der notwendigen Vollsperrung. 
 

5. Altendorfer Kirchweg: Die Asphaltierung ist abgeschlossen. Es müssen noch einige 
kleinere Arbeiten wie die Herstellung der Mulden für die Regenwasserversickerung 
erledigt werden. 

6. Umwelttag 2019: Am 09.03.2019 soll im Landkreis Gifhorn die Aktion Saubere 
Landschaft durchgeführt werden. Bgm. Zenk bittet um Unterstützung dieser Aktion 
durch die Bevölkerung, 

7. Jahresrückblick:  Rückblickend auf die vielen Feste, Veranstaltungen und Angebote 
der Vereine und das Engagement jedes Einzelnen bedankt sich Bgm. Zenk bei allen, 
die sich zum Wohl unserer Gemeinde eingebracht haben und somit erheblich den   
Lebenswert gesteigert haben. Bgm. Zenk lädt in diesem Zusammenhang nochmal zum 
offenen Adventskalender am 13.12.2019 ein. 


